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7_A1_95_E5_BF_83_E5_c80_353644.htm 大家好，我是法大07

级法硕“摩西”。看到有些写北大，人大的帖子。便想为法

大来写些东西。如下内容全部客观，我不会去拔高，也不会

去贬低。 中国政法大学的法硕，如果按院别来讲，在全国是

一个特例，因为别的学校一般都是隶属于法学院，而法大的

法硕则是专门的一个学院“法律硕士学院”。这点有一些好

处，就是财政方面，呵呵，至少不是某些学校那样，成为法

学院圈钱的工具。法硕学院的院长是方流芳，民商法学的相

当厉害人物。 按地理位置来讲，法硕学院位于昌平。在帖子

上看到有些未知情者或者有他心者讲此地相当偏僻。这点不

敢苟同。法大昌平校区位于府学路上，而府学路是昌平最繁

华的路段之一。重要的政府部门都云集在此路上。学校旁边

的大型商场有国泰、美廉美、阳光等，麦当劳没多远，KTV

，咖啡厅，工商银行、农业银行，邮政，建设银行等都在附

近，可以说，在这里，只要有钱，还是能享受到相当小资的

生活的。环境还是比较优美的，学校后面是绵绝不断的山，

不是很高，但是试想一下，在餐厅吃饭的时候，看着窗外的

山和不时飞过的小鸟，也是一种兴致。法大校园的确很小，

感觉有郑大的十分之一大小，但是和郑大不同的一点就是，

法大的确很精致。用一句话形容就是“麻雀虽小，五脏俱全

”。有人发帖子说法大的硬件很差，我同样不理解，法大的

法硕全部安排在阶梯教室里上课，而法大一共八个阶梯教室

，每个教室里面都有四个立式空调，感觉到比本科时强了很



多。宿舍是四人间，男生住在兰四，女生住兰三，这两幢楼

是法大最好的楼段。记得刚报到时，楼道阿姨讲“你们住这

楼，是留学生住的楼，他们一年要交一万多块钱的住宿费”

，住宿费只交900元。宿舍内可以免费上内网，(如法大校园

网，sina,sohu,163,yahoo,最高法院网等)，可以免费上网看电视

。反正如果没有大的需求的话，在宿舍内能免费做很多的事

情。但是上QQ需要交钱，按流量收费，每100M收1元钱。不

过，有一个很好的解决上外网和聊天的方法就是拿笔记本到

教室里面上网，自动分配IP，速度很快。我有几个同学，拿

本本到教室里整天看大盘。学校小了，有些事情就不是很方

便啦，每天晚上下自习后，经常会在路边看到一幕幕吻别镜

头，看得挺感动的... 还有人说法硕和本科生安排在一个校区

有诸多的不便，这也是有一定的值得埋怨的，并且我刚入学

的时候也一直想去改变的。但慢慢就觉得自己的想法有多么

的幼稚。法硕虽然是研究生，但是在法学方面的素养的确并

不是很高。而在这里可以听到本科的课程，对于很多的课程

补下基础是必备的。而如果放在学院路，这些课是听不到的

，因为法学硕士的课相对深些。我选了几门本科生的课程旁

听，如柳经纬，龙卫球，刘智慧的民法，李建伟的商法，史

飙的仲裁等。感觉到受益一些。和本科生在一起的另一个好

处是对男生而言的，男生都有一些恋小情结的。总之，学校

这样安排自然有一些考虑的。 在师资方面，套用法理学郑永

流的一句话就是“全校最好的法学师资都配到了法硕学院，

这是方流芳的人格伟大之处”。当时在暑假的时候，看到课

表时便感受到了，除了宪法老师姚国建是一个副教授之外，

其余的全部都是正教授。曲新久：刑法；隋彭生：民法；郑



永流：法理；蔡华：公司法；宪法：姚国建；值得一提的是

蔡华教授，30多岁，现在在New York做律师，在教我们公司

法的过程中，引入很多经济学知识。很受用。但是有一点我

体会到就是名师未必有好课，比如曲新久，感觉到他在教本

科，而不是在教研究生。而在听柳经纬和龙卫球的课的时候

，觉得他们就很少讲那些非常没有脱离低级趣味的案例笑话

。 学费方面，这点很多的考生比较关心。07年这一届公费比

例比较高。至少有一半是公费。有很好几个355-360分就拿到

公费。感觉到很幸运哦~~ 至于自费，一年9000元，在北京已

经是一个相当低的数目了。自费每个月有14元的补助，感觉

到很可笑的。14元能做点啥？不过，至今没有听到有自费生

申请贷款的消息，可能他们并没有觉得这些钱很多啦~~~~，

不过听06级师兄讲，很容易贷到款的。公费一个月补助273元

，如果没有大的需求的话，吃饭是足够啦~~ 学校名气来讲，

和人大，北大都是处在法学金字塔的最顶端了，记得开学典

礼的时候，研院院长讲，在法学九个学科中，法大可以拿到

第一的有一半以上，如诉讼法，理论法学，军事法学，民商

法等。当然带有自恋的成份，但是依我的看法，北大、人大

，法大这三个学校基本上各有所长，代表了不同的传统，不

同的风格，连就业方向也各有特点，如北大的培养出来进律

所及公司法顾的比较多，而法大则进军公检法系统的比例远

远高于北大和人大。不必比，只要有能力，这三所学校，随

便选一个，足以受用一辈子⋯ 还有做兼职等方面，我想说几

句。有一些同学讲法大在昌平，做兼职很不方便。有一定的

道理，也不完全对。第一：在昌平其实也有很多的兼职可以

做的，比如我认识的一个哥们在北京吉利大学做兼职教师，



教法律。一节课的收放基本够一个月的饭钱了。昌平也还有

很多的别的事务，如家教，律所助理(司考过了才可)。还有

，可以做老师的助教(比如一个同学现在就做公司法老师的助

教，收入也蛮好的) 。第二：昌平离市区其实也蛮近的，

坐345K到海淀也就40分钟左右的车程，2毛钱~~ 如果真的在

市区找的有兼职，坐公交也蛮方便的。第三：我想说的一点

就是，其实如果真的想学习，在人生基本最后的学生生涯，

应该好好钻研一下学术了，这点正是我所提倡的。刚开始的

时候，我也想去做一些兼职，后来发现自己很多的知识薄弱

，需要好好补下。便放弃了，这未必是坏事。有人做了三年

兼职，钱赚了一点，但落下的知识太多了，结果也只是空拿

了一个学位。当然，这点是对公费同学讲的，如果是自费并

且家境不太好的，昌平还是有很多职位的。比如家教，一个

小时40块钱。还不错。比郑州高。 难度：2008年招考取生137

人，公费43人；报考人数比2007年应该有所下调。估计

在2500-3100人之间，录取比例在：6%-8%之间。复试分数线

应该是在360-365之间。至于复试，我只能说一点，的确很重

要。我们这届报考法大的有3100多人，参加复试的人有243人

，最后录取的有193人，涮下了50人，有几个380多分的被涮

或者成为自费，很让人痛惜~~ 初试，我也没什么经验，只能

讲一点，心态放好。记得我在参加初试时，坐我后面一哥们

从开始到最后一直在埋头苦写，我心里乱七八糟的。因为好

几道题我只是写了个大概。收卷的时候，向后看了一下，哇

，黑压压的一片~~ 报到的时候，才知道这哥们考了409分。

嘿! 厉害~~ 复试，08年复试科目发生了更改，我不便多讲。

如果08年3月份你的成绩出来后还不错，就咨询联系我吧~ 能



提供的帮助，尽量会帮的。 最后，衷心祝愿全国考法大的考

生最终能如愿以偿! 借用05级一位学长的话：法大是值得你去

拼搏的~~~ 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。
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